
На совещании были рассмот-
рены оперативные и плановые 
вопросы.

С информацией о выполне-
нии программ по благоуст-
ройству города Орла выступил 
исполняющий обязанности мэра 
Орла В.В. Еремин.

В 2009 году на благоустрой-
ство областного центра израсхо-
довано 223 млн. рублей, в том 
числе 129 млн. рублей было на-
правлено на ремонт и обслужи-
вание улично-дорожной сети, 
около 34 млн. рублей — на улуч-
шение уличного освещения, 
около 6,5 млн. рублей — на улуч-
шение состояния дворовых тер-
риторий, более 53 млн. — на ком-
плексное обустройство скверов, 
парков и пляжей.

А.П. Козлов отметил, что ру-
ководству Орла необходимо 
подготовить список предложе-
ний по благоустройству област-
ного центра в рамках подготовки 
к празднованию 450-летия горо-
да с указанием конкретных про-
ектов.

С информацией о ходе реа-
лизации зерна сельхозтова-
ропроизводителями области 
выступил руководитель департа-
мента сельского хозяйства 
В.И. Коротеев.

По данным Орелстата, сред-
няя цена реализации зерна в об-
ласти в октябре 2009 года соста-
вила 3476 рублей за тонну (78 % 
к октябрю 2008 года и 67 % к ок-
тябрю 2007 года).

По состоянию на 26 ноября 
сельхозтоваропроизводители 
области аккредитовались на пос-
тавку зерна в государственный 
интервенционный фонд в объ-
еме 182 тыс. тонн. Уже продано 
12,1 тыс. тонн зерна. Средняя 
цена на пшеницу третьего класса 
составила от 5100 до 5250 руб-
лей за тонну, на пшеницу четвер-
того класса — от 3900 до 4200 
рублей за тонну.

Глава региона поручил акти-
визировать поиск рынков сбыта 
зерна, выращенного на Орлов-
щине. Членам правительства об-
ласти, закрепленным за района-
ми, необходимо принимать 
в данной работе самое активное 
участие. Департаменту сельско-
го хозяйства поручено через не-
делю проинформировать о ди-
намике реализации зерна.

С информацией о санитар-
но-эпидемиологической об-
становке в области выступил 
руководитель управления Рос-
потребнадзора по Орловской 
области Г.Л. Захарченко.

За последнюю неделю в об-
ласти наметилась устойчивая 
тенденция снижения заболевае-
мости ОРВИ и гриппом. Среди 
совокупного населения заболе-
ваемость снизилась на 24 %, 
в том числе среди школьников — 
на 25 %. В целом снижение дан-
ного показателя идет по всем 
возрастным группам.

В настоящее время в области 
не работает 28 школ, основная 
часть из которых расположена 
на территории Дмитровского 
и Покровского районов.

Осуществляется вакцинация 
против высокопатогенного виру-
са гриппа. По состоянию на 30 
ноября против указанного забо-
левания в области привито 
37,5 % от числа граждан, подле-
жащих иммунизации. Медленно 
организуются прививочные 
мероприятия в Орле и Глазу-
новском районе.

На постоянном контроле на-
ходится ситуация с заболевае-
мостью пневмонией в Ливен-
ском районе. На базе лор-отде-
ления Ливенской центральной 
районной больницы открыто 35 
дополнительных коек. За минув-
шие сутки поступил один забо-
левший. В целом ситуация нача-
ла нормализовываться. По со-
стоянию на 30 ноября готовятся 
к выписке 10 человек. В больни-
це остаются 63 человека.

Осуществляется постоянный 
мониторинг здоровья беремен-
ных женщин. Их насчитывается 
4770.

В учреждениях торговли 
и здравоохранения введено обя-
зательное ношение масок. Во 
всех больницах установлен ка-
рантин на посещения. В продаже 
в аптечной сети имеются маски 
и противовирусные препараты.

В обсуждении вопроса при-
нял участие заместитель пред-
седателя правительства обла-
сти — руководитель блока соци-
ального развития В.В. Поляков.

А.П. Козлов потребовал де-
ржать на постоянном контроле 
ситуацию, связанную с уровнем 
заболеваемости, обеспеченнос-
т ь ю  л е ч е б н ы х  у ч р е ж д е н и й 
и аптек лекарственными препа-
ратами.

С информацией о развитии 
массового спорта в области 
выступила руководитель депар-
тамента образования, культуры 
и спорта Л.А. Сальникова.

В большинстве школ имеются 
собственные спортивные залы. 
Базовое число уроков физкуль-
туры составляет два часа в неде-
лю. Третий урок физкультуры как 
обязательный введен в 246 шко-
лах.

Дополнительное физкультур-
но-спортивное образование 
предоставляют 35 спортшкол, 16 

клубов физподготовки, 12 спе-
циализированных спортшкол. 
Охват детского населения обла-
сти различными видами физиче-
ской культуры и спорта состав-
ляет 114,3 тыс. человек.

Спортивная инфраструктура 
области насчитывает около 1750 
спортсооружений. За последние 
два года введено в эксплуатацию 
88 спортивных сооружений.

Губернатор поручил взять 
под особый контроль строитель-
ство второй очереди здания 
ДЮСШ «Орел-Карат», ледового 
катка в городе Мценске. Глава 
региона особо подчеркнул, что 
департамент образования, куль-
туры и спорта должен активнее 
вносить предложения по строи-
тельству спортивных объектов, 
в том числе за счет инвесторов, 
а также в рамках предстоящего 
празднования 450-летия Орла 
и т. д.

В числе плановых на сове-
щании рассмотрен вопрос 
об использовании инноваци-
онных технологий для повы-
шения эффективности предо-
ставления государственных 
услуг населению органами 
исполнительной государст-
венной власти области.

С 2009 года все мероприятия 
по информатизации области 
проводятся на основе програм-
мно-целевого метода в рамках 
принятой законом Орловской 
области региональной целевой 
программы «Информатизация 
Орловской области (2008—2010 
годы)».

В 2009 году реализуются на-
иболее значимые проекты ин-
форматизации, соответствую-
щие стратегии развития инфор-
мационного общества в РФ, кон-
цепциям административной ре-
формы и формирования в Рос-
сии электронного правительства: 
электронный документооборот, 
информационная система под-
держки лицензирования, портал 
государственных услуг, единая 
информационная система обес-
печения социальной поддержки 
населения, мероприятия по раз-
витию телекоммуникационной 
инфраструктуры области, прове-
дение мероприятий, направлен-
ных на обеспечение информаци-
онной безопасности.

При подведении итогов было 
отмечено, в частности, что до 25 
декабря 2010 года следует за-
вершить объединение органов 
исполнительной власти специ-
альной компетенции области 
в единую сеть передачи данных 
органов государственной власти 
области и органов местного са-
моуправления.

На совещании также был 
рассмотрен вопрос о состоя-
нии условий и охраны труда 
в организациях области.

По информации начальника 
управления труда и занятости 
А.И. Шведова, в настоящее 
время службы охраны труда име-
ются в 395 из 511 организаций 
(77 %), осуществляющих произ-
водственную деятельность с чис-
ленностью работающих более 50 
человек.

Продолжается работа по обу-
чению и проверке знаний требо-
ваний охраны труда руководите-
лей и специалистов организаций 
области. За 10 месяцев 2009 
года на базе десяти обучающих 
организаций, имеющих соответ-
ствующие лицензии, обучено 
3385 человек. За указанный пе-
риод в 102 организациях области 
аттестовано по условиям труда 
4425 рабочих мест, что в 1,6 раза 
выше показателей 2008 года.

По данным Государственной 
инспекции труда, в области в те-
кущем году на производстве по-
гибло 13 работников и 31 полу-
чил тяжелые травмы, что соот-
ветственно на 32 и 37 процентов 
меньше аналогичного периода 
прошлого года.

В текущем году инспекцией 
проведено 594 проверки соблю-
дения законодательства об ох-
ране труда, в ходе которых выяв-
лено более 5,5 тысячи наруше-
ний. За допущенные нарушения 
к административной ответствен-
ности привлечено 9 юридических 
и  8 7 1  д о л ж н о с т н о е  л и ц о 
на общую сумму 871 тыс. руб-
лей.

В ходе подведения итогов об-
суждения было подчеркнуто, что 
главная цель реализации ме-
роприятий по охране труда — 
искоренение фактов произ-
водственного травматизма и ги-
бели людей на рабочих местах. 
Эффективность принимаемых 
мер напрямую зависит от их ад-
ресности.

У Государственной инспекции 
труда должен быть четкий план 
работы, в том числе проверок. 
В случаях, когда полномочий уп-
равления труда и занятости не-
достаточно, нужно активнее при-
влекать к решению вопросов 
правоохранительные органы, 
прокуратуру.

В совещании приняли участие 
председатель областного Сове-
та народных депутатов И.Я. Мо-
сякин, федеральный инспектор 
в Орловской области В.Е. Аме-
лин.

Пресс-служба 
губернатора.
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Молочный переворот

Крупные перерабатываю-
щие предприятия сегодня 
проявляют небывалый инте-
рес к тому, чтобы привлечь как 
можно больше поставщиков 
молочного сырья. А ведь еще 
совсем недавно последним 
с большим трудом удавалось 
налаживать нормальные отно-
шения с переработчиками, ко-
торые держали стабильно низ-
кие закупочные цены и предъ-
являли чересчур жесткие тре-
бования к качеству поставляе-
мого на заводы сырья.

Переработчики признают-
ся: время, прошедшее с мо-
мента вступления в силу мо-
лочного техрегламента, пока-
зало, что продукция из сухого 
молока почти не имеет спроса. 
А поскольку теперь недопу-
стимо называть этот продукт 
молоком, только молочным 
напитком, то, естественно, 
большинство покупателей 
предпочитают приобретать 
натуральное молоко. Поэтому 
многие перерабатывающие 
предприятия и начали настоя-
щую борьбу за поставщиков 
сырья, нехватка которого се-
годня ощущается особенно 
остро.

Специалисты департамента 
сельского хозяйства Орловс-
кой области объясняют это 
прежде всего тем, что пора 
большого молока прошла. 
Ежедневно в области закупа-
ется не более 350 тонн сырья 
(в два раза меньше, чем 
летом). Несмотря на то, что 
в течение нынешнего года мо-
лочное поголовье сократилось 

в области на 6,7 тыс. голов, су-
щественного снижения объ-
емов производства молока 
не произошло (минус 0,3 %) 
за счет увеличения молоч-
ной продуктивности. Однако 
ни для кого не секрет, что от-
дельные молокоперерабаты-
вающие предприятия региона 
потеряли своих постоянных 

поставщиков, которые теперь 
сдают молоко в соседние об-
ласти.

«Молочный переворот» ря-
довые покупатели ощутили 
пару недель назад, когда 
на прилавках магазинов об-
ластного центра в течение не-
скольких дней был острый де-
фицит одного из самых ходо-

вых товаров — пакетирован-
ного молока гормолкомбина-
та. Однако директор филиала 
МК «Орловский» (компания 
«Юнимилк») В.В. Бровкин по-
яснил, что в настоящее время 
завод выпускает молоко даже 
в больших объемах, чем, к при-
меру, месяц назад. Заказы 
от региональных предприятий 

торговли увеличились почти 
в два (!) раза. По словам Бров-
кина, комбинат и далее будет 
увеличивать объемы закупок 
молока, чтобы в полной мере 
удовлетворить потребитель-
ский спрос. Ведь поставки на-
турального продукта из других 
регионов в орловские магази-
ны в последнее время значи-

тельно сократились. Там также 
сказывается нехватка сырья 
и также невыгодно работать 
на сухом молоке.

Чтобы увеличивать произ-
водство пакетированного мо-
лока, нужно предлагать выгод-
ные условия сельхозпроизво-
дителям, работать с ЛПХ. 
А  в е д ь ,  к а к  с о о б щ а л о с ь 
на одном из недавних совеща-
ний в обладминистрации, 
только за последний год гор-
молкомбинат значительно со-
кратил закупки молока у насе-
ления. Как следовало из до-
клада руководителя департа-
мента сельского хозяйства 
Орловской области В.И. Коро-
теева, программа МК «Орлов-
ский» «Частное молоко» пока 
действует только в восьми 
районах области (закупки мо-
лока у населения снижены 
на 50 %). Будет ли исправлена 
эта ситуация?

— Мы встречались с руко-
водителями молокоперераба-
тывающих предприятий и в 
очередной раз настоятельно 
рекомендовали им налаживать 
партнерские отношения с на-
шими сельхозтоваропроизво-
дителями, предлагать достой-
ную цену на местное сырье, — 
сказал Коротеев.

Итак, закон о техрегламен-
те на молоко вынудил перера-
ботчиков учитывать интересы 
поставщиков сырья. И у сель-
хозтоваропроизводителей на-
конец-то появится долгождан-
ная возможность выбора. А у 
небольших молзаводов, кото-
рые годами испытывали про-
блемы с реализацией нату-
ральной молочной продукции, 
есть шанс использовать сло-
жившуюся ситуацию с пользой 
— договориться с крупными 
торговыми сетями о гаранти-
рованном сбыте своей продук-
ции.

Наталья ЗАРУБИНА.

Фото Андрея САСИНА.

ПЕРЕРАБОТКА

Похоже, что в последнее время во взаимоотношениях 

производителей и переработчиков молока 

происходят кардинальные перемены. 

Производители, долгие годы зависящие от милости 

переработчиков, диктовавших им свои условия, 

наконец-то оказываются в более-менее выигрышном 

положении. Происходит своеобразная 

рокировка — как логическое завершение борьбы 

производителей за свое место в рынке.

Совещание 
в администрации области

ЗАРПЛАТНУЮ 
ПРОБЛЕМУ 

НУЖНО РЕШИТЬ
Активность прокуратуры 
и других контролирующих 
органов и, конечно, наметив-
шееся в последнее время 
некоторое оживление в эко-
номике региона привели 
к положительной динамике 
выплаты заработной платы. 
Так, по данным отдела стати-
стики труда, занятости и науки 
Орёлстата, суммарный долг 
по заработной плате (кроме 
субъектов малого предприни-
мательства) на 21 ноября 2009 
года составил в нашей обла-
сти 38 млн. рублей.
Это примерно треть от общей сум-

мы просроченной задолженности, ко-
торая была зафиксирована в начале 
нынешнего кризисного года. Сниже-
ние уровня просроченной задолжен-
ности шло весьма туго. Ещё весной, 
в марте — апреле, общая её сумма 
превышала 100 миллионов рублей.

Как и прежде, основная доля за-
долженности приходится на обраба-
тывающие производства: из 38 млн. 
рублей — 36,2 миллиона (95,4 % об-
щей суммы задолженности). Осталь-

ной долг — 1,8 млн. рублей (4,6 %) — 
за строительным комплексом.

Не получили вовремя заработную 
плату 2413 человек.

Хочется надеяться, что уже в са-
мое ближайшее время их зарплатная 
проблема будет решена. Тем более 
что до конца года остаётся уже мень-
ше месяца — новогодний праздник 
не должен быть омрачён.

ГЛАВА 
ЛИВЕНСКОГО 

РАЙОНА ПОБЕДИЛ 
В КОНКУРСЕ 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
СЛУЖАЩИХ

На днях в Москве во Всерос-
сийском выставочном центре 
завершил свою работу II наци-
ональный форум «Муници-
пальная Россия-2009», в рам-
ках которого состоялось 
награждение победителей 
всероссийского конкурса 
«Лучший муниципальный слу-
жащий». Среди них — глава 
администрации Ливенского 
района Ю.Н. Ревин.

По решению экспертной комиссии 
Ю.Н. Ревин признан победителем 
в номинации «Муниципальное хозяй-
ство и системы жизнеобеспечения». 
Диплом за высокие достижения в раз-
витии и становлении местного само-
управления в России ему вручил пер-
вый вице-президент Российской му-
ниципальной академии, префект 
Юго-Восточного административного 
округа Москвы В.Б. Зотов.

Форум «Муниципальная Россия-
2009» позволил встретиться мэрам го-
родов, главам муниципальных образо-
ваний, руководителям органов испол-
нительной власти, бизнеса, обменять-
ся стратегиями и методами решения 
актуальных проблем в области градо-
строения, экологии городов, привле-
чения инвестиций, эффективного раз-
вития муниципальных образований.

К ЮБИЛЕЮ ОРЛА
Администрация города Орла 
в рамках подготовки праздно-
вания 450-летия областного 
центра разработала концеп-
цию и план мероприятий 
предстоящего юбилея.
С ними можно ознакомиться 

на официальном сайте городской 
администрации в рубрике «К юби-
лею города». Все жители города мо-
гут принять активное участие в об-

суждении концепции и плана мероп-
риятий. Первые предложения от ор-
ловцев уже поступили. Горожане 
предлагают возобновить работу аэ-
ропорта, разместить на улицах го-
рода таблички с историческими на-
званиями улиц, улучшить облик на-
бережных рек.

ДЕНЬ КАРЬЕРЫ
Сегодня в инженерно-строи-
тельном институте ОрелГТУ 
пройдет день карьеры.
День карьеры — это встреча сту-

дентов выпускных курсов с потенци-
альными работодателями. Предста-
вители организаций различных форм 
собственности расскажут выпускни-
кам об особенностях работы на про-
изводстве, условиях приема, зарпла-
те, возможности карьерного роста. 
В рамках встречи пройдут собеседо-
вания работодателей с претендента-
ми на вакантные рабочие места.

СЕВЕРНУЮ 
СТОЛИЦУ ОЗАРИЛА 

ОРЛОВСКАЯ 
«УЛЫБКА»

На днях танцевальный кол-
лектив «Улыбка» вернулся 

с победой с ежегодного все-
российского творческого 
конкурса-фестиваля «Празд-
ник детства», который про-
ходил в городе Санкт-Пе-
тербурге в конце ноября.

С самых первых па наши танцо-
ры поразили как искушенную пи-
терскую публику, так и строгое жю-
ри, заняв в итоге 1-е место и став 
лауреатами I степени.

Для маленьких танцоров это да-
леко не первая победа, несмотря 
на то, что артисты в этом коллекти-
ве совсем молодые: где бы ни вы-
ступали улыбчивые танцоры, вез-
де — награды, призы, дипломы, 
медали.

Коллектив «Улыбка» областного 
Дворца пионеров и школьников им. 
Ю.А. Гагарина — старожил на ор-
ловской сцене, он существует уже 
22 года.

Не за горами новогодние празд-
ники, к которым артисты усиленно 
готовятся, чтобы в очередной раз 
порадовать своими выступлениями 
орловскую публику.

Информагентство

«Орловской правды».
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Уважаемые читатели! 
Продолжается подписка на ведущую газету области

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА» 
на 1-е полугодие 2010 года.

Оперативно и достоверно о главном в жизни региона: материалы 
о работе органов государственной власти, новости регионального 
законодательства, актуальные и проблемные материалы, события, факты, 
комментарии. Ответы на самые злободневные и важные вопросы читателей: 
о пенсиях, налогах, кредитах, информация о рынке труда и многое другое. 
Популярные рубрики: «Приусадебный участок», «Не болей!», «Закон и порядок», 
«Из жизни «звезд», спорт, самая полная ТВ-программа.

ПОДПИСКА ПРОВОДИТСЯ:

в киосках «Орелроспечати», 
для читателей г. Мценска — в киосках «Орловской печати», 
для читателей г. Ливны — в киосках «Ливныпресс»

218 рублей

в областной детской и медицинской библиотеках 206 рублей

в почтовых отделениях области 400 рублей 
02 копейки

ИНДЕКС 53180

ПОДПИСКА-2010

«Модернизация: 
без права на отсрочку»

2Dя стр.

«Нынешнее Послание Президента РФ Федеральному Собранию, — считает 
генеральный директор ОАО «Гамма» А.И. Гапонов, — яркое свидетельство 

того, что государственная экономическая политика обретает ясные, чёткие 
формы. Сегодня президент говорит не только о том, что надо делать, но и о 

том, как делать, когда делать и кто должен делать». Под рубрикой 
«Обсуждаем Послание Президента РФ Д.А. Медведева Федеральному 

Собранию» читайте материал

Много шума из ничего
3Dя стр.

Цена на электросчетчики и услуги по их установке за последнее время 
ощутимо выросла. Несмотря на это, желающих приобрести и установить 

счетчик не становится меньше.
Стоит ли торопиться с заменой прибора учета, выстаивать огромные очереди 

и втридорога платить за счетчик?..

Вчера в администрации области состоялось совещание, 

которое провел губернатор Орловской области А.П. Коз-

лов.



2 1 декабря 2009 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Уже не один год текла в доме 
крыша, и сколько бы ее ни латали, в 
дожди то там, то здесь образовыва-
лась новая течь. В подвал жильцам 
и спускаться не хотелось — старые 
проржавевшие трубы коммуника-
ций постоянно рвались и здесь бы-
ла жуткая сырость и стоял тяжелый, 
затхлый воздух. Дом уже давно был 
признан аварийным, и чтобы отре-
монтировать его, требовались 
боль   шие капвложения. Увы, долгое 
время они были не по карману не 
только жителям и бюджету сельско-
го поселения, но и районному бюд-
жету.

Луч света забрезжил, когда 
район включился в реализацию Фе-
дерального закона №185 «О Фонде 
содействия реформированию 
ЖКХ». В прошлом году благодаря 

финансированию в рамках этого 
закона в Верхнем Алябьево уже от-
ремонтирован один из аварийных 
домов. После капремонта условия 
жизни в нем изменились карди-
нально: теперь здесь сухие, свет-
лые, чистые квартиры, подвалы  и 
подъезды. Бесперебойно работают 
все инженерные коммуникации, в 
каждой квартире и в доме в целом 
были установлены приборы учета 
воды и тепла, поэтому расходы на 
оплату услуг ЖКХ сократились при-
мерно в два раза.

По-доброму завидуя соседям, 
жильцы дома № 3 по улице Полес-
ской  вместе с управляющей компа-
нией МУП «ЖЭУ деревни Жилино», 
администрациями района и Алябь-
евского сельского поселения зака-
зали проектно-сметную документа-

цию, чтобы также войти в програм-
му. А когда получили «добро», в счи-
танные дни собрали и сдали свою 
долю денежных средств, которые 
были обязаны внести по условиям 

программы, — от трех до шести ты-
сяч рублей в зависимости от площа-
ди квартиры. Правда, федеральные 
средства пришли только осенью,  
когда уже зарядили дожди. 

— Как только они по-
ступили на счета, — рас-
сказывает начальник от-
дела ЖКХ администрации 
М ц е н с к о г о  р а й о н а 
И.Б. Добудько, — тут же 
начались ремонтные  ра-
боты — не было никаких 
проволочек с выборами 
подрядных организаций, 
поскольку жильцы и уп-
равляющие компании за-
благовременно опреде-
лились, кому доверить 
столь ответственную ра-
боту.  

На Полесской улице в 
Верхнем Алябьево на сла-
ву потрудились многие 
работники МУП «ЖЭУ де-
ревни Жилино». Мастер 
Е.А. Михушкина, слесарь 
В.Н. Филатов, строитель 

А.Н. Жарких разве что не ночевали 
на объекте, чтобы сдать его в крат-
чайшие сроки.  Директор комму-
нального предприятия С.В. Сери-
ков, специалисты администрации 

сельского поселения и отдела ЖКХ 
районной администрации, жильцы 
дома в свою очередь неусыпно сле-
дили за качеством выполнения ра-
бот.

 — Строители с нами по всем 
вопросам советовались и стара-
лись учесть наши пожелания, — 
д е л и т с я  м е с т н ы й  с т а р о ж и л 
В.И. Колянникова. — И цвет фаса-
да, и материалы для козырьков 
подъездов и мягкой кровли кры-
ши, и даже марку приборов учета 
расхода воды и газа согласовыва-
ли с нами. 

Теплые красновато-охровые то-
на фасада издалека видны. На фо-
не облетевших деревьев отремон-
тированный дом — словно кусочек 
теплого лета или огонек надежды 
для соседей, пока мечтающих, что, 
возможно, в следующем году капи-
тально будет отремонтировано и их 
жилье. 

Не секрет, что без средств,  вы-
деляемых из Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ, капитально 
отремонтировать сельские «много-

этажки», увы, нереально. Так, на ре-
монт дома в Верхнем Алябьево не-
посредственно из фонда поступило 
более 670 тысяч рублей, общая же 
стоимость работ превысила 863 ты-
сячи. 

Шестнадцать домов в Мценском 
районе  получат в этом году вторую 
жизнь в соответствии с программой 
капитального ремонта многоквар-
тирного жилья. В ходе реализации 
намеченных мероприятий планиру-
ется освоить 11,6 млн. руб., из них 
9,2 млн. руб. — средства Фонда со-
действия реформированию ЖКХ, 
625 тыс. руб. — средства областно-
го бюджета, 1,2 млн. руб. — сред-
ства бюджетов сельских поселе-
ний. Оставшиеся почти 600 тыс. 
рублей являются вкладом в общее 
дело собственников жилых поме-
щений.

Оперативные темпы и высокое 
качество ремонтных работ демонс-
трирует управляющая компания 
МУП «ЖЭУ д. Жилино», не отстает 
от графика и МУП «ЖЭУ д. Первый 
Воин», которое уже в ближайшие 
дни сдает в эксплуатацию по два 
реконструированных дома  в дерев-
нях Башкатово и Первый Воин и 
еще по одному в Подбелевце, Че-
ремошнах и поселке Цветочном.

Елена КУЛЬПИНА. 

 Фото автора.

Капремонт в рекордные сроки
Именно так произведен капитальный ремонт 

многоквартирного дома по улице Полесской в деревне 

Верхнее Алябьево. А ведь ждали его без года тридцать 

лет и уже почти перестали надеяться: уж слишком 

большими казались насчитанные проектантами затраты.  

РЕФОРМА ЖКХ

Но сначала вернёмся на несколько 
месяцев назад. В мае этого года 
в конференц-зале акционерного 

общества «Орёлмебель» первый заме-
ститель губернатора и председателя 
правительства Орловской области 
Б.М. Коновалов провёл круглый стол на 
актуальную тему «О реализации анти-
кризисных мер в промышленном комп-
лексе области, перспективах работы и 
мерах по смягчению последствий фи-
нансово-экономического кризиса». 
Тогдашнее выступление А.И. Гапонова 
запомнилось особенно, ибо Александр 
Иванович говорил резко, но по делу. В 
частности, он заметил, что финансово-
экономический кризис в нашей стране 
— закономерный результат в том числе 
и госполитики, ориентированной не на 
поступательное движение экономики, 
а исключительно на создание «подушек 
безопасности».  Но главное, с чем со-
гласились все участники того круглого 
стола, была идея гендиректора «Гам-
мы» о необходимости принятия специ-
ального закона о развитии промыш-
ленного производства в России. До-
словно это прозвучало так: «Если мы 
хотим серьёзно заниматься экономи-
кой, то надо конкретные намерения 
правительства облечь в форму зако-
нов. А пока в России больше разгово-
ров о поддержке реального сектора, 
чем дела».

Нынешнее Послание Президента РФ 
Федеральному собранию, считает 
А.И. Гапонов, — яркое свидетельство 
того, что государственная экономиче-
ская политика обретает ясные, чёткие 
формы. Сегодня президент говорит не 
только о том, что надо делать, но и о 
том, как делать, когда делать и кто дол-
жен делать. То есть глава государства 
имеет чёткое представление о пути ре-
шения  важнейших национальных про-
блем. 

— Я с большим энтузиазмом, — при-
знался А.И. Гапонов, — воспринял идею 
президента о необходимости модер-
низации экономики России. Иннова-
ции, техническое обновление произ-
водства, внедрение передовых техно-
логий — это то, без чего немыслима 
современная экономика. Только так и 
можно вместо примитивного сырьево-
го хозяйства создать, как говорит пре-
зидент,  «умную экономику, производя-
щую уникальные знания, новые вещи и 
технологии, полезные людям». Повто-
рюсь: послание президента — очень 
важный, детально продуманный доку-
мент. Все поставленные им задачи оче-
видны. Однако по поводу их решения у 
меня пока сдержанный оптимизм, ведь 
объявленная модернизация — вещь 
чрезвычайно многоплановая и серьёз-
ная. Она включает в себя и диверсифи-
кацию экономики, и переход к более 
активной структурной политике, и ин-
новационный путь развития производ-
ства. Здесь нужно выбирать не только 
приоритеты, как сказал президент, не-
обходимо будет найти способы и меха-
низмы реализации этих масштабных 
задач.

Раньше мы безмятежно жили за 
счёт нефтедолларов, не давая се-
бе труда задуматься, что главное 

всё-таки — развитие современного, 
высококонкурентного отечественного 
производства, способного дать насе-
лению постоянную, хорошо оплачивае-
мую работу: миллионы людей должны 
иметь уверенность в завтрашнем дне. 

А если этого нет, если производство 
деградирует, то страдает и кадровый 
потенциал. Масштабная модернизация 
должна призвать опытных, грамотных 

специалистов, а их в стране, к сожале-
нию, за годы дикого рынка осталось 
очень мало. Потерять легко, а вот на то, 
чтобы восполнить утраченное, потре-
буются годы. 

Кадры — это живой организм. Они 
не стоят на месте, они развиваются, 
постоянно работают над собой, совер-
шенствуются. Здесь идёт естественная 
смена поколений. А у нас в стране этот 
процесс, увы, прервался. Ведь что по-
лучается: мы пачками готовим специа-
листов, но не даём им практики. На-
пример, у нас в Орле один вуз выпуска-
ет семь тысяч студентов, другой — 
одиннадцать тысяч, третий — ещё че-
тыре тысячи и т. д. Но, скажите, куда 
деваются все эти тысячи выпускников? 
Они не приходят на производство. Мы 
сегодня ищем швей — их нет. Ищем хо-
роших экономистов, начинаем прово-
дить конкурс — и из пятидесяти чело-
век отбираем всего двоих. А в конце 
концов остаётся один из них, а второй 
уходит, потому что зарплата его не уст-
раивает. А если б работали предпри-
ятия, специалисты в процессе работы 
совершенствовались бы, и из десяти 
пять выходило бы толковых. Но... им 
негде закреплять на практике получен-
ное в вузах, им негде работать — вот 
они и подаются в массе своей в торгов-
цы-предприниматели. Раньше кадры 
проходили профессиональную школу, 
воспитывались на крупных предпри-
ятиях, имевших многотысячные кол-
лективы, — УВМ, «Малютке», сталепро-
катном... А сейчас Орловская трико-
тажная фабрика «Гамма» на фоне ос-
тавшихся действующих  предприятий 
считается крупной: здесь сегодня 1300 
работающих — больше, чем на Орлов-
ском заводе ОАО «Северсталь-метиз». 
Приплыли. Когда лёгкая промышлен-
ность становится ведущим налогопла-
тельщиком — это, согласитесь,  нон-
сенс. А между тем мы сейчас платим 
налогов больше даже, чем «Велор», у 
которого годовой оборот порядка 1,5 
миллиарда рублей.  

— Несомненно, для достижения по-
ставленных президентом в послании 
целей понадобится мощный норматив-
но-правовой блок, — продолжает Алек-
сандр Иванович. — Пока у нас нет до-
стойного законодательства, регламен-
тирующего развитие экономики. На-
пример, нет того же закона о промыш-
ленной политике. А ведь такой закон 
должен регулировать целый пласт про-
цессов — учитывать инвестиционную 
политику государства, инновационную 
деятельность и многие другие важные 
направления. Разве это нормально, что 
у нас до сих пор нет закона о торговле 
— за пять лет его уже несколько раз пе-
ределывали, но так и не довели до нуж-
ных кондиций. 

— Уход от сырьевой направленности 
экономики, о чём говорил Дмитрий 
Анатольевич Медведев, предполагает 
и уход от закупок зарубежных товаров, 
— подчеркнул А.И. Гапонов. — Нужна 
реальная поддержка отечественного 
товаропроизводителя, защита его от 
иностранной конкуренции. Между тем 
ситуация, например, в нашей отрасли, 
без преувеличения, катастрофическая. 
Судите сами: из двух триллионов руб-
лей оборота российского рынка про-
дукции лёгкой промышленности на до-
лю отечественных товаров приходится 
всего 18 процентов. Около 20 процен-
тов — официальный импорт. Остальное 
— контрафакт. 

Результат такой экономической по-
литики плачевен: предприятия, кото-
рые раньше обеспечивали нас сырьём, 

оборудованием, исчезли или вот-вот 
окончательно сгинут. Например, дышит 
на ладан завод «Тулаточмаш», у кото-
рого мы закупали для нашего произ-
водства вязальные машины. Я уж не го-
ворю про сырьё — его мы практически 
всё закупаем за границей. Смотрите 
что получается: каждый из 1300 чело-
век нашего предприятия обеспечивает 
работу 4,5 человека на вспомогатель-
ных производствах (химическая про-
мышленность и т. д.) наших зарубеж-
ных поставщиков. Подчёркиваю: чтобы 
произвести свои чулочно-носочные из-
делия, мы даём работу иностранцам, а 
не россиянам. 

Необходимо — причём на принци-
пиально новой технологической 
основе — возродить предпри-

ятия лёгкой промышленности. Впро-
чем, не только этой, а и всех других от-
раслей, оказавшихся за последние го-
ды в загоне. Максимально обеспечить 
занятость населения, решить острей-
шую проблему воспроизводства высо-
коклассного кадрового потенциала — 
разве не в этом тоже заключается мо-
дернизация? Очень хорошо сказал об 
этом президент: «Мы так и не избави-
лись от примитивной структуры эконо-
мики, от унизительной сырьевой зави-
симости, не переориентировали про-
изводство на реальные потребности 
людей. Привычка жить за счёт экспорта 
по-прежнему тормозит инновационное 
развитие. Российский бизнес до сих 
пор предпочитает торговать тем, что 
создано в других странах, а конкурен-
тоспособность нашей продукции по-
зорно низка».

Правда, конкретно «Гаммы» это не 
касается. Её продукция по качеству не 
уступит западным аналогам. Но речь не 
о том. 

— Мы не можем сегодня решить на 
фабрике единственную, однако жиз-
ненно важную проблему — воспроиз-
водство, — говорит гендиректор «Гам-
мы» А.И. Гапонов. — Мы должны посто-
янно вести технологическую замену 
оборудования, чтобы выпускать совре-
менную, высококачественную и высо-
коконкурентную продукцию.  Но мы 
сделать этого не можем по простой 
причине — оно стоит очень дорого: 
нормальное вязальное оборудование 
— до 28 тысяч долларов за единицу. На 
фабрику таких нужно 700 штук. Вот и 
считайте... Поэтому закупленное и ус-
тановленное в целях модернизации 
производства новое оборудование 
должно осваиваться по щадящей схе-
ме: например, освобождение от налога 
на прибыль выпускаемой продукции 
хотя бы года на три, чтобы мы быстро 
могли компенсировать затраты на это 

оборудование и начали закупать 
новое. 

К сожалению, существующие 
сегодня нормативно-правовая ба-
за и отношение к производству не 
дают пока реальному сектору шан-
са на прорыв. Новые технологии 
приходят очень медленно. Поэто-
му, повторюсь, объявленную мо-
дернизацию необходимо подкре-
пить новым законодательством 
практически по всем направлени-
ям — от вопросов инноваций и ин-
вестиционной деятельности до 
подготовки кадров по всем отрас-
лям экономики. 

— В своё время, — напомнил 
Александр Иванович, — в нашей 
области работал закон по поддер-
жке текстильной промышленности 
и мебельного производства. Он 
дал немного вздохнуть, когда нашу 
фабрику освободили от налога на 
прибыль и налога на имущество — 
в допустимых законом рамках. Тог-
да мы эти средства вложили не в 
зарплату, а в техническое перево-
оружение. И «Гамма» сделала уве-
ренный шаг вперёд. К слову, у нас 
есть и сегодня хорошие област-
ные законы — например, об ин-
вестиционной политике или об  ин-
новационной деятельности. Одна-
ко под эти законы не идёт финан-
сирование. Слабо пока работает и 
в общем-то неплохой закон о 
предпринимательстве. Нужно ис-
кать источники финансирования. 
Возможно, создавать на уровне 
региона какие-то фонды — но 
средства должны быть. Модерни-
зация, инновационный путь разви-
тия требуют больших средств. 

А ведь это — большие инвести-
ционные риски. Попробуйте взять 

кредит на десять или хотя бы на пять 
лет под минимальный процент. Ничего 
не получится — хорошо, если дадут де-
нег на год. Но за такой короткий отре-
зок времени практически невозможно 
обернуться. На десять лет мы взяли бы 
сто единиц оборудования, а на год — 
всего десять. Но, понятно, они ничего 
не решают. 

И тем не менее, несмотря на кризис, 
мы на 2010 год почти в три раза увели-
чили собственную инвестиционную про-
грамму. Если прежде тратили 30 милли-
онов рублей, то теперь запланировали 
на эти цели почти 100 миллионов. 

— Президент чётко определил при-
оритеты модернизации экономики и 
технологического развития, — подчёр-
кивает А.И. Гапонов и с удовольствием 
цитирует фрагмент послания: — «Спе-
циально созданная президентская ко-
миссия утвердила конкретные проекты 
по всем пяти направлениям и сформи-
ровала детальные планы-графики их 
реализации». Это очень серьёзное за-
явление. Мы, например, скажу честно, 
готовы к значительному рывку. У нас 
есть обширный рынок сбыта, есть не-
обходимые специалисты, есть надеж-
да, что мы будем работать прибыльно. 
А если государство поддержит нас фи-
нансами, то мы сможем самым корен-
ным образом перестроить всю фабри-
ку, выйти на совсем иной технологиче-
ский уровень. Тогда и передовые зару-
бежные предприятия вряд ли будут нам 
конкурентами даже в объёмах, не то 
что в качестве — здесь мы с ними идём, 
как говорится, в ногу. Кстати, кризис 
нас не сбил — мы идёт с темпом роста 
118 процентов к уровню прошлого го-
да. Мы оценили свои возможности, бо-
лее ясно увидели свои сильные и сла-
бые стороны. Имея стабильный рынок 
сбыта, конкурентоспособную продук-
цию, соответствующие кадры, передо-
вые технологии и самое современное 
оборудование, можно пережить любой 
рыночный шторм. 

Президент абсолютно прав: мо-
дернизация как основа совре-
менной экономики поможет ре-

шить очень многие вопросы современ-
ной России. Если сегодня активно за-
работают не только добывающие, но и 
перерабатывающие, обрабатывающие 
отрасли, то ситуация изменится корен-
ным образом. У миллионов людей бу-
дет работа, хорошая зарплата, изме-
нится и моральное состояние людей, 
поубавятся пьянство, преступность. 
Дай Бог, чтобы всё задуманное прези-
дентом осуществилось. А мы готовы. 
Мы стоим на старте. 

Подготовил 

Николай СОЛОПЕНКО. 

ОБСУЖДАЕМ ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РФ 
Д.А. МЕДВЕДЕВА ФЕДЕРАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ

Модернизация: 
без права на отсрочку
Послание Президента РФ Д.А. Медведева Федеральному 

собранию вызвало большой интерес в деловых и политических 

кругах как в России, так и за рубежом. Мы попросили 

поделиться впечатлениями генерального директора 

ОАО «Гамма» А.И. Гапонова.

Первая в России обще-
ственная некоммерческая 
(бесплатная) школа, учредите-
лем которой стал ВНИИ фи-
зиологии, биохимии и питания 
сельскохозяйственных живот-
ных РАСХН (почетный прези-
дент учебно-методического 
совета школы А.С. Федотов), 
начала работу в 1998 году. Сре-
ди ее выпускников — сотни лю-
дей, организовавших свое де-
ло на земле. Они стали настоя-
щими хозяевами, которые опи-
раются на новейшие достиже-
ния в области животноводства 
и передовые формы организа-
ции частного хозяйства.

В ходе очередной регио-
нальной конференции обсуж-
дались актуальные сегодня 
вопросы, касающиеся про-
блем кредитования сельхозто-
варопроизводителей, неста-
бильной ситуации на рынке 

зерна, отсутствия баз хране-
ния зерна у предприятий ма-
лых форм хозяйствования, в 
которых занята большая часть 
сельского трудоспособного 
населения, трудностей с реа-
лизацией продукции, произве-
денной на личных подворьях. О 
мерах поддержки сельхозпро-
изводителей в условиях кризи-
са рассказали заместитель на-
чальника управления сельско-
го хозяйства Орловской обла-
сти А.А. Грудкин и председа-
тель совета АККОР Орловской 
области А.С. Злобин.

Вице-президент совета об-
щественной организации «Как 
стать хозяином: Школа Федо-
това» А.В. Захарченко отмети-
ла, что школа начала работать 
как раз в то время, когда ры-
ночная экономика только фор-
мировалась, и та ситуация для 
аграрного сектора мало чем 

отличалась от нынешней. Тем 
не менее множество людей, 
которые своевременно вос-
пользовались опытом ведущих 
специалистов в области вете-
ринарии, зоотехники, эконо-
мики, юриспруденции и психо-
логии, несмотря на все труд-
ности, стали успешными.

— Наша задача — научить 
человека  практическому при-
менению новейших научных 
достижений, рациональному 
использованию уже имеющих-
ся в его распоряжении мате-
риальных, моральных, трудо-
вых и природных ресурсов, — 
подчеркнула Захарченко.

На конференции также вы-
ступили директор Школы Фе-
дотова и одноименной радио-
рубрики на «Радио России» 
А.В. Крапухин, чьи материалы 
посвящены главной на сегод-
няшний момент теме: как гра-
мотно и эффективно вести 
свое хозяйство. Крапухин рас-
сказал о людях, которые, не 
имея никакого опыта в сель-
ском хозяйстве, благодаря са-
модисциплине, трудолюбию и 
умению планировать дела, ста-
ли крепкими хозяевами. Во 
многом им помогли специали-
сты Школы Федотова.

— Наличие «корочек» не де-
лает людей образованными, 
как и знание только лишь ком-
пьютера не дает возможность 
идти в ногу со временем. Ком-
пьютер не дает молока и не пе-
чет булки. Это всего лишь хо-
рошее дополнение к умной го-
лове, — отметил Крапухин. — 
Мы должны растить таланты, 
помогать им адаптироваться в 
рынке, развивать личные под-
собные хозяйства, воспиты-
вать культуру хозяев, которая 
начинается с амбарной книги, 
ровных заборов и чистых туа-
летов.

На конференции рассмат-
ривался вопрос развития пти-
цеводства в малых формах хо-
зяйствования, сохранения ге-
нофонда пород домашней пти-
цы.

С большим интересом уча-
стники конференции общались 
с ученым-питомниководом 
В.В. Дадыкиным, который на 
этот раз перед началом  кон-
ференции побывал в ВНИИ са-
довых и плодовых культур, по-
знакомился с новыми перспек-
тивными сортами яблонь, ав-
торами которых являются ор-
ловские ученые.

Также журналисты пообща-
лись с постоянной ведущей пе-
редачи «Своя земля» на «Ра-
дио России» Л.П. Швецовой.

Наталья ЗАРУБИНА.

ГОССЕЛЬХОЗПРОГРАММА В ДЕЙСТВИИ

Как стать хозяином
В минувшую пятницу в Орле состоялась выездная 

конференция широко известной среди аграриев 

Школы А.С. Федотова, организованная 

специально для представителей региональных 

СМИ и руководителей сельхозпредприятий малых 

форм хозяйствования Орловской области. 

Конференция «Региональные СМИ как идеологи 

высокой культуры хозяйствования на земле» 

проводилась при поддержке пресс-центра 

Минсельхоза РФ, аппарата губернатора и 

правительства Орловской области, Ассоциации 

аграрных журналистов России, Российского 

союза сельской молодежи в рамках поддержки 

реализации госсельхозпрограммы на 2008—2012 

годы.
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К нам в редакцию обрати-
лась жительница Советского 
района города Орла Елена 
Ивановна Волкова. Она рас-
сказала, что недавно из ин-
формации по телевизору узна-
ла, что до 1 января 2010 года 
всем жителям Орла нужно 
срочно поменять электросчет-
чики на новые, более точные. В 
противном случае расчет за 
потребленную электроэнер-
гию будут производить по нор-
мативу в зависимости от коли-
чества зарегистрированных в 
квартире человек и количества 
комнат. Пенсионерка заторо-
пилась, ведь времени до ново-
го года осталось совсем не-
много. Елена Ивановна позво-
нила в Орловский филиал ОАО 
«ИНТЕР РАО ЕЭС», где ей отве-
тили, что знать не знают ниче-
го о срочной замене счетчиков 
и заявки на их установку не 
принимают, и посоветовали 
обратиться в свою управляю-
щую компанию. В управляю-
щей компании, в свою очередь, 
удивились: почему они должны 
менять счетчики, когда у них 
даже нет штатного электрика, 
и посоветовали пенсионерке 
самой купить счетчик, а для его 
установки вызвать электриков 
из частной фирмы, после чего 
продиктовали два номера те-
лефона. Эти телефоны (мы 
проверяли) не отвечают. 

— Это очередная нерво-
трепка для пенсионеров, — 
возмущается Елена Ивановна 
Волкова. — Затеяли дело, а са-
ми не готовы. Мы же не против 
замены счетчика. Раз надо, так 
надо. Но сделайте все по-че-

ловечески, подумайте хоть раз 
о людях.

Подобную историю расска-
зал нам и Николай Александ-
рович Климов (по просьбе зво-
нившего фамилия и имя изме-

нены), пенсионер, проживаю-
щий все в том же Советском 
районе города. После того как 
он обошел несколько кабине-
тов в энергосбытовой компа-
нии и добрался до родной уп-
равляющей компании ЗАО 
«ЖРЭУ-1», то увидел там ог-
ромную очередь. Правда, сек-
ретарь приняла у Николая 
Александровича заявление и 
пообещала, что счетчик ему 
все-таки заменят до нового го-
да.

— Это безобразие, — гово-
рит Н.А. Климов. — По телеви-
зору говорят одно, торопят, а 
на самом деле никто не готов к 
работе по замене счетчиков. И 
цена не такая, как обещали. Я 

только счетчик за 610 рублей 
купил, а теперь еще электрику 
за установку 500 рублей от-
дай...

Сразу оговоримся, что Ни-
колаю Александровичу повез-
ло. Цена на счетчики в послед-
нее время растет не по дням, а 
по часам и достигает сегодня 
тысячи рублей, приблизитель-
но в такую же сумму может 
обойтись и его установка. Как 
говорится, когда есть спрос, 
не грех и заработать. В некото-
рых управляющих компаниях и 
организациях, занимающихся 
электромонтажом, очереди на 
установку счетчиков растяну-
лись до марта следующего го-
да.

За разъяснениями мы обра-
тились в Орловский филиал 
ОАО «ИНТЕР РАО ЕЭС», где 
нам сказали, что сами удивле-
ны наплывом желающих поме-
нять свои счетчики. О том же, 
что с нового года расчет за 
электроэнергию по ста-
рым счетчикам произ-
водиться не будет, 
слышат впервые. 
Старые счетчики 
менять, бесспор-

но, надо, и ОАО «ИНТЕР РАО 
ЕЭС» тоже оказывает такую ус-
лугу, но никакой срочности в 
этом нет. 

По информации ресурсо-
снабжающей организации, в 
городе Орле около 126 тысяч 
абонентов — физических лиц, 
которые являются потребите-
лями электроэнергии. Около 
70% из них имеют в своих до-
мах приборы учета электро-
энергии низкого класса точно-
сти 2,5. Такие электросчетчики 
устанавливали в 50—70-х го-
дах прошлого века. Они полно-
стью исчерпали свой ресурс. 
Время службы этих приборов 
учета давно истекло, а меж-
проверочный срок превышен в 

2—3 раза. Более того, выпуск 
таких счетчиков запрещен с 
1997 года, и госповерке они 
уже не подлежат.

Согласно п.141 «Правил 
функционирования розничных 
рынков электрической энергии 
в переходный период рефор-
мирования электроэнергети-
ки», утвержденных Постанов-
лением Правительства РФ 
№ 530 от 31.08.2006 г., для уче-
та электрической энергии ис-
пользуются счетчики класса 
точности 2,0.

В соответствии со статьей 
210 Гражданского кодекса РФ 
собственник помещения сам 
несет бремя содержания при-
надлежащего ему имущества. 
Если абонент проживает в при-
ватизированной квартире, 
приобретение, установка, со-
хранность и обслуживание 
прибора учета электроэнергии 
осуществляются за его счет. В 
случае проживания в квартире 
по договору социального най-
ма обязанности по приобрете-
нию, установке, сохранности и 
обслуживанию счетчика лежат 
на наймодателе — муниципа-
литете (если иное не установ-
лено договором социального 
найма или договором найма 

жилого помещения).
После того, как 
счетчик абонен-

том будет при-
обретен, не-
обходимо об-
ратиться в 
свою управ-
ляющую ком-

панию и по-
лучить разре-

шение на уста-
новку счетчика, 
затем либо сама 
у п р а в л я ю щ а я 
компания, либо 

любая другая ор-
ганизация, имеющая лицен-
зию на выполнение таких услуг, 
заменит прибор учета. После 
установки электросчетчика не-
обходимо подать заявку в або-
нентский отдел Орловского 
филиала ОАО «ИНТЕР РАО 
ЕЭС» для опломбировки элект-
росчетчика. Сотрудник компа-
нии в согласованные с абонен-
том сроки посетит потребите-
ля и опломбирует прибор уче-
та электроэнергии.

Для пущей уверенности мы 
позвонили в управляющую 
компанию ЗАО «ЖРЭУ-1», где 
нам также ответили, что ничего 
не знают о сроках, а просто ра-
ботают и стараются справить-
ся с очередями.

Конечно, нет ничего плохого 
в том, что люди наконец заме-
нят свои старые счетчики. 
Жаль только, что это им прихо-
дится делать, отстаивая ог-
ромные очереди и платя гораз-
до больше за счетчики и их ус-
тановку…

Юлия КОРОЛЁВА.

СЧЁТЧИК — НА ЗАМЕНУ

Много шума
из ничего
Недавно по одному из орловских телевизионных  

каналов прошла информация о необходимости 

замены старых внутриквартирных счетчиков на 

новые, более высокого класса точности. В 

репортаже также говорилось о том, что после 

планируемого в следующем году повышения 

норматива за оплату электроэнергии станет 

выгодно платить за свет по счетчику. Однако то ли 

начальник управления по развитию городского 

хозяйства администрации города Орла Р.Г. Бабич 

неточно выразился, то ли представитель ЗАО 

«ЖРЭУ №4» (Северный район) слишком уверенно 

говорил о недопустимости расчета по 

устаревшим приборам, а может, и вовсе во всем 

виноват телемонтаж, но народ понял 

информацию по-своему: счетчик поменять 

до нового года, а то хуже будет!

В ноябре в Краснознамённом 

зале культурного центра 

Вооружённых сил Российской 

Федерации им. М.В. Фрунзе 

состоялось гала-представление 

победителей и дипломантов 

конкурса «Золотой сокол» 

на лучшие практические 

результаты культурно-досуговых 

учреждений Вооружённых сил 

России. 
На мероприятие были приглашены уча-

стники — победители и дипломанты кон-

курса, руководители творческих Домов 
офицеров, клубов и библиотек Министер-
ства обороны и других силовых структур и 
ведомств Российской Федерации, прини-
мавших участие в конкурсе, а также побе-
дители от Министерства культуры Рос-
сии.

Впервые победителем конкурса стало 
гражданское учреждение культуры — 
ОГУК «Орловский областной центр народ-
ного творчества». 

Диплом за I место и приз — статуэтка 
«Золотой сокол» — были вручены на ме-
роприятии директору ООЦНТ заслужен-
ному работнику культуры России А.И. Ак-
сютину. Сам он был награждён почетным 

знаком культурного центра Вооруженных 
сил РФ «За труды в военной культуре».

На конкурс «Золотой сокол» от Орлов-
ского областного центра были поданы 
работы по трём разделам: методические 
разработки, сценарии, видеоматериалы 
по областному конкурсу допризывной 
молодёжи «Державы Российской орлы»; 
методические материалы Мценского фи-
лиала ОрёлГТУ по патриотическому вос-
питанию,  а также материалы (ноты и за-
писи песен М. Карасёва из Ливен и Н. Ар-
тёмова из Орла) по итогам конкурса ком-
позиторов-любителей «Голос Отече-
ства».

Соб. инф.

Приз Вооружённых сил РФ «Золотой сокол» — 
у орловских культработников

В работе конференции 
приняли участие свыше 
трехсот тридцати делега-
тов, сотрудники аппарата 
полномочного предста-
вителя Президента РФ в 
ЦФО, ряд членов Обще-
ственной палаты РФ.

Орловскую делегацию 
возглавляли федераль-
ный инспектор в Орлов-
ской области В.Е. Амелин 
и председатель совета 
Общественной палаты 
О р л о в с к о й  о б л а с т и 
С.А. Мальфанов.

С приветственным 
словом к участникам кон-
ференции обратился 
полномочный представи-
тель Президента РФ в 
ЦФО Г.С. Полтавченко. 
Он отметил, что в стране 

ведется активное обсуж-
дение Послания Прези-
дента Российской Феде-
рации Федеральному 
собранию, в котором по-
ставлены конкретные за-
дачи реализации новой 
стратегии развития на-
шего государства.

Он особо подчеркнул, 
что без творческих уси-
лий людей, институтов 
гражданского общества 
модернизация может 
оказаться малопродук-
тивной. Поэтому необхо-
димо и в дальнейшем 
развивать систему взаи-
модействия органов за-
конодательной и испол-
нительной власти с инс-
титутами гражданского 
общества.

Общественная под-
держка людей, оказав-
шихся в трудной жизнен-
ной ситуации, — приори-
тетное направление ра-
боты институтов граж-
данского общества. Геор-
гий Сергеевич выразил 
огромную благодарность 
представителям общест-
венных организаций, в 
которых реально занима-
ются решением важных 
социальных проблем, 
оказывают конкретную 
помощь гражданам.

Делегаты рассмотре-
ли вопрос о выдвижении 
кандидатов в члены Об-
щественной палаты Рос-
сийской Федерации. От-
крытым голосованием 
единогласно были выдви-
нуты десять кандидатов.

По окончании работы 
конференции ее участ-
ники приняли резолю-
цию. В ней отмечено, что 
особого внимания заслу-
живают инициативы Пре-
зидента России Д.А. Мед-
ведева, направленные на 
поддержку обществен-
ных организаций, кото-
рые осуществляют де-
ятельность в социальной 
сфере, реализуют благо-
творительные и добро-
вольческие проекты, ока-
зывают помощь гражда-
нам, находящимся в труд-
ной жизненной ситуации.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Приоритет — 
решению 
социальных проблем
В Москве состоялась конференция 

общественных организаций 

Центрального федерального округа, в 

ходе которой ее участники рассмотрели 

вопрос о выдвижении кандидатов в 

члены Общественной палаты Российской 

Федерации и обсудили основные задачи 

общественного развития ЦФО в свете  

Послания Президента Российской 

Федерации Федеральному собранию.

№ 
п/п Район, предприятие

Чис-
лен-
ность 
участ-
ников 

Дата начала 
действия 
договора

Дата окончания 
действия 
договора

Виды общественных работ 

Зарпла-
та на 
вре-
менной 
работе

Контактные 
телефоны ОГУ 
«Центр 
занятости 
населения 
района»

 Железнодорожный район г. Орла   
1 МДОУ «Детский сад № 15» 3 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. дворник, рабочий по ремонту, грузчик 4330

(486-2)55-24-81
2 МОУ «Средняя общеобразовательная школа № 35» 30 9.11.2009 г. 25.11.2009 г. благоустройство и уборка территории 4330
 Заводской район г. Орла   

3 Муниципальное унитарное предприятие «Трамвайно-
троллейбусное предприятие»  8 17.11.2009 г. 22.12.2009 г. обслуживание пассажирского транспорта 4330

(486-2)72-07-854 МУП «Спецавтобаза по санитарной очистке города 
Орла» 10 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330

5 ЗАО «Жилстрой» 10 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330
 Северный район г. Орла   
6 ООО «Промметиз-Русь» 1 16.11.2009 г. 25.12.2009 г. уборка производственных помещений 4330

(486-2)36-41-31

7 ОАО «Орловский завод силикатного кирпича» 10 16.11.2009 г. 25.12.2009 г. подсобные работы 4330

8 МУП «Спецавтобаза по санитарной очистке города 
Орла» 2 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330

9 ООО «Пульс-Эко» 1 1.12.2009 г. 25.12.2009 г. подсобные работы 6000

10 Муниципальное унитарное предприятие «Трамвайно-
троллейбусное предприятие»  2 1.12.2009 г. 25.12.2009 г. уборка производственных и служебных 

помещений 4330

11 ИП Лопатина 1 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330
12 ООО «Фолиант» 1 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. укладчик-упаковщик 5000
 Советский район г. Орла   
13 ООО «Компания «Рубин» 15 1.10.2009 г. 25.12.2009 г. подсобные работы 4330

(486-2)43-44-55
14 Общество ветеранов войны и труда 3 1.10.2009 г. 18.12.2009 г. подсобные работы 4330
15 МПП ВКХ «Орелводоканал» 6 15.10.2009 г. 18.12.2009 г. подсобные работы 4330
16 ООО «Диксион-Практика ОКА» 15 2.11.2009 г. 18.12.2009 г. подсобные работы 4330
 ОАО «Типография «Труд» 5 18.11.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330
 Глазуновский район   

17 Муниципальное унитарное жилищно-коммунальное 
предприятие Глазуновского района  2 25.11.2009 г. 23.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330 (486-75)2-13-90

 Залегощенский район   

18 МОУ «Залегощенская средняя общеобразовательная 
школа» 10 27.11.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330

(486-48)2-12-71
19 Администрация Верхнескворченского сельского 

поселения 7 11.11.2009 г. 25.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330

 Корсаковский район   
20 Администрация Марьинского сельского поселения 5 7.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330

(486-67)2-13-5521 Администрация Нечаевского сельского поселения 3 7.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330
22 Администрация Гагаринского сельского поселения 3 7.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330
 Краснозоренский район   

23 Администрация Краснозоренского сельского 
поселения 10 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330

(486-63)2-14-6224 Администрация Труновского сельского поселения 3 27.11.2009 г. 26.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330
25 Администрация Россошенского сельского поселения 10 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и озеленение территории 4330
 Кромской район   
26 Кромское РАЙПО 1 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330 (486-43)2-20-89
 Ливенский район   

27 МДОУ «Детский сад № 8» 3 23.11.2009 г. 23.12.2009 г. благоустройство и очистка территории 
школы,подсобные работы 4330

(486-77)2-17-26

28 МОУ «Средняя школа № 1» 5 20.11.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и очистка территории 
школы,подсобные работы 4330

29 МДОУ «Центр развития ребенка — детский сад № 18» 6 23.11.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и очистка 
территории,подсобные работы 4330

30 МОУ «Детский сад № 19»  2 23.11.2009 г. 31.12.2009 г. благоустройство и очистка территории,под-
собные работы 4330

31 АОНП «Успенское» 20 1.12.2009 г. 20.12.2009 г. подсобные работы 4330
 Мценский район   

32 Отдел сельского хозяйства и продовольствия 
администрации Мценского района 1 16.11.2009 г. 31.12.2009 г. озеленение и благоустройство территорий и 

объектов 4330

(486-46)3-25-7433 МУ «Мценский Дворец культуры» 2 16.11.2009 г. 31.12.2009 г. озеленение и благоустройство территорий и 
объектов 4330

34 ООО «Клуб» 16 12.11.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330
35 ОАО «Мценский литейный завод» 10 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330
 Новодеревеньковский район   

36 Администрация Суровского сельского поселения 12 20.11.2009 г. 21.12.2009 г. подсобные работы, благоустройство 
территории 4330

(486-78)2-16-8837 Администрация Глебовского сельского поселения 9 20.11.2009 г. 21.12.2009 г. подсобные работы, уборка территории 
сельского поселения 4330

38 МУП «Жилсервис» 2 20.11.2009 г. 21.12.2009 г. подсобные работы 4330
 Орловский район   
39 Корпорация «ГриНН» 1 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330

(486-2)74-18-74
40 Военный комиссариат Орловского района 1 1.12.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330
 Покровский район   
41 МУП «Пассажирские автоперевозки» 2 25.11.2009 г. 25.12.2009 г. подсобные работы 4330 (486-64)2-18-45
 Сосковский район   
42 ООО «Технолидер» 15 2.11.2009 г. 31.12.2009 г. подсобные работы 4330

(486-65)2-15-67
43 Администрации сельских поселений 120 22.10.2009 г. 31.12.2009 г. озеленение и благоустройство территорий и 

объектов 4330

График проведения оплачиваемых общественных работ 
на территории Орловской области в декабре 2009 года

Консультационный совет по защите прав 
потребителей создан в 2006 году. Это сове-
щательный орган, который координирует 
взаимодействие между различными ведом-
ствами и общественными организациями по 
вопросам защиты прав потребителей и про-
паганде здорового образа жизни.

На заседании говорили не только о слу-
чаях нарушения законодательства в сфере 
оборота алкогольной продукции, но и о том, 
какие факторы могут способствовать фор-
мированию здорового образа жизни. В ра-
боте заседания консультационного совета 
по защите прав потребителей принимали 
участие: заместитель руководителя Управ-
ления Роспотребнадзора по Орловской об-
ласти А.П. Румянцев, начальник отдела за-
щиты прав потребителей Управления Рос-
потребнадзора по Орловской области 
О.А. Гаврилова, главный врач Центра гигие-
ны и эпидемиологии в Орловской области 
Е.В. Полякова, начальник отдела управления 
торговли и потребительских ресурсов 
В.Д. Кочергина, заместитель главного врача 
Орловского наркологического диспансера 
Н.Н. Абакумов, заместитель председателя 
ассоциации предпринимателей Орловской 
области М.В. Золотарёв, представители об-
ластного управления образования и моло-
дежной политики и многие другие.

ШЕСТЬДЕСЯТ ЛИТРОВ 

ПИВА НА ЧЕЛОВЕКА
Россия входит в первую пятёрку стран 

мира по душевому потреблению алкоголя. 
Официально у нас зарегистрировано 2,5 
миллиона алкоголиков. Неофициальная 
цифра ещё больше. Из всех алкогольных на-
питков больше всего в нашей стране пот-
ребляют водку, на втором месте пиво, а по-
том вино. 

В Орловской области десять лет назад 
приходилось  более 5 литров алкогольной 
продукции в год на человека, в прошлом го-
ду эта цифра достигла 6,9 литра. Пива тоже 
стали пить больше — прежние 44 литра про-
тив нынешних 60.

Количество случаев отравления в обла-
сти суррогатным алкоголем, отмечалось на  
заседании, в последнее время немного сни-
зилось, но высокие показатели остаются в 
Болховском, Колпнянском, Корсаковском 
районах.

В прошлом году правоохранительными 
органами Орловской области было пресе-
чено 768 административных правонаруше-
ний, связанных с реализацией алкогольной 
продукции, среди них и торговля суррога-
том.

— Наши задачи усложнились после появ-
ления нормативного документа по защите 
малого и среднего предпринимательства, — 
говорил на заседании С.Н. Кондрашов, на-
чальник Центра по борьбе с правонаруше-

ниями в сфере потребительского рынка и 
административного законодательства Уп-
равления внутренних дел по Орловской об-
ласти. — Зачастую даже нам сложно пре-
сечь то или иное правонарушение. Мы обя-
заны отчитываться за все свои проверки, 
дабы они не попали в разряд незаконного 
вмешательства. Законность наших прове-
рок контролируется прокуратурой.

Конечно, есть законопослушные пред-
приниматели, но есть такие,  деятельность 
которых можно пресечь  только карательны-
ми мерами. Например, одна владелица тор-
говой палатки в Северном районе г. Орла 
торговала фальсифицированным  алкого-
лем из Ставропольского края. В надежде на 
то, что малый и средний бизнес теперь не 
будут проверять, она решила торговать не-
лицензионной водкой. Только за полгода ей 
незаконно удалось получить доход более 
одного миллиона. Нам пришлось пройти 
длинный путь, чтобы наконец возбудить про-
тив недобросовестной предпринимательни-
цы уголовное дело.

Ещё об одном показательном случае рас-
сказал Сергей Николаевич. Во время про-
верки в продуктовом магазине была обнару-
жена партия алкоголя с негерметичными 
пробками. Проверили лицензию — изготов-
лено на известном и вполне официальном 
заводе. Выяснилось, что алкоголь соответ-
ствует стандартам качества, но на заводе 
работает устаревшая линия по закрыванию 
пробок. Партию бутылок вернули, а завод 
пообещал в скором времени установить но-
вое оборудование. 

Кстати, обо всех замеченных нарушени-
ях, в том числе связанных с производством 
и реализацией алкоголя, можно сообщить 
по телефону доверия УВД по Орловской об-
ласти  41-38-56.

Если качество приобретенного в торго-
вой сети алкогольного напитка вызывает 
сомнение, то можно обратиться и в общест-
венную приемную Управления Роспотреб-
надзора по Орловской области (Наугорское 
шоссе), где проведут бесплатную эксперти-
зу. (Нужно  знать адрес магазина и жела-
тельно иметь кассовый чек). Общественная 
приемная работает с 9 до 17 часов, перерыв 
с 13 до 14 часов. Выходные — суббота и вос-
кресенье.

На территории нашей области действует 
два производства спирто-водочной продук-
ции — «Этанол» в Ливнах и «Орловская кре-
пость» во Мценске. За девять месяцев теку-
щего года реализовано всего 15,7% мест-
ной продукции из общего числа всей реали-
зованной в области. Зато жалоб на качество 
местного алкоголя не поступало.

ВЫПИЛ ОТ ТОСКИ
Как рассказала на заседании совета за-

меститель руководителя управления обра-
зования и молодежной политики И.А. Ульчо-

нок, интересный мониторинг был проведен 
среди учеников общеобразовательных школ 
в Корсаковском районе. Сотрудники управ-
ления задали ученикам вопрос: «Что яви-
лось причиной твоего первого знакомства с 
алкоголем?» Ответы были шокирующими. 
Одни говорили: «От скуки», другие: «Про-
блемы в семье», третьи не хотели отставать 
от компании. Что это значит? Многие дети 
предоставлены сами себе: родители на ра-
боте, досуг не организован — остаётся одно  
развлечение в виде алкоголя.

По словам И.А. Ульчонок, в нашей обла-
сти уделяется достаточное внимание пропа-
ганде   здорового образа жизни среди уча-
щихся. В курс учебной дисциплины «Обес-
печение безопасности жизнедеятельности» 
введён раздел, направленный на формиро-
вание здорового образа жизни, — 50 часов. 
Есть достойное программно-методическое 
обеспечение.

Однако, как сказала заместитель моло-
дежного парламента Орловской области 
Виктория Деметьева, «надо уделять внима-
ние не только учащейся молодежи, но и ра-
бочей молодежи, а для них проводится очень 
мало мероприятий — и спортивных, и куль-
турных». Виктория напомнила собравшимся 
о старых добрых советских временах, когда 
на производствах устраивали дни здоровья, 
соревнования между цехами и заводами, 
когда при каждом заводе был свой спорт-
зал. 

Но, по мнению  В.И. Ковалёва, директора 
ФГУ «Орловский центр стандартизации, 
метрологии и сертификации», иметь сеть 
спортивных сооружений мало, необходима 
доступность секций, кружков, стадионов.

— Я в детстве какие только увлечения не 
перепробовал: и туризм, и танцы, и бокс, и 
авиамоделирование, и шашки — и всё это 
было бесплатно, — говорит Виктор Ивано-
вич. — Как же организовать сейчас досуг, 
если почти всё платно? И вообще я думаю, 
что мы сегодня как будто потеряли кусочек 
нравственности, даже больше того — мы по-
немногу все деградируем. Идёт, например, 
десятилетний пацан и ругается матом. И 
ведь никто не сделает замечание, никто не 
одёрнет. Сейчас даже трудно представить, 
чтобы вот так во времена моего детства 
мальчишка шёл и открыто матерился. Я счи-
таю, что государством должна быть вырабо-
тана идеология, направленная на формиро-
вание здорового образа жизни, чтобы чело-
век, который не пьет, не курит и заботится о 
своем здоровье, был за это уважаем особо.

*   *   *
Результатом работы консультативного 

совета стало принятие коллективного ре-
шения, которое будет отправлено в мест-
ные органы управления и Государственную 
думу. В решении говорится о необходимо-
сти ужесточения контроля за оборотом ал-
когольной продукции, организации обще-
народных акций, направленных на форми-
рование хороших привычек, о том, что не-
обходимо изменить законодательство в ча-
сти, которая  разрешала бы продавцу (в 
случае сомнения) требовать документ, под-
тверждающий возраст покупателя алкого-
ля, а также усилить пропаганду здорового 
образа жизни через средства массовой ин-
формации.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Быть здоровым и трезвым — это престижно
КОНФЕРЕНЦИЯ

На днях в актовом зале Управления Роспотребнадзора по Орловской 

области прошло заседание консультационного совета по защите прав 

потребителей.

В Орловской областной публичной 

библиотеке им. И.А. Бунина 

открылась выставка «Твои, Россия, 

сыновья». Проект организован 

пресс-службой УВД по Орловской 

области совместно с общественным 

советом при УВД.
Выставка охватила работу представителей 

всех милицейских специальностей: участко-
вых уполномоченных милиции,  уголовного ро-
зыска, патрульно-постовой и дорожно-пат-
рульной служб и многих других.

Все желающие могут посмотреть экспози-
цию, разместившуюся в зале краеведческой 
литературы. Здесь представлены самые яркие 
материалы областных средств массовой ин-
формации о деятельности органов внутренних 
дел и особо отличившихся сотрудников. Среди 
них как рассказы о подвигах, совершенных ор-
ловскими милиционерами на Северном Кавка-
зе, так и материалы о повседневной работе со-
трудников.

— Значение подобных акций действительно 
велико, — сказал директор Орловской област-
ной публичной библиотеки им. И.А. Бунина, 
председатель общественного совета при УВД 
по Орловской области В.В. Бубнов. — Работа 
милиционера сопряжена с каждодневным рис-
ком. В силу своих служебных обязанностей со-
трудники органов внутренних дел почти каж-
дый день совершают героические поступки. 
Мы уверены, что выставка будет способство-
вать формированию у населения объективного 
мнения о деятельности органов внутренних 
дел.

Информагентство «Орловской правды».

Проект 
пресс-службы УВД



1 декабря 2009 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА4

Газета набрана и сверстана в компьютерном центре газеты  «Орловская правда».   Объем 2 п. л.  Подписание номера в печать: по графику — 17.00. Фактически — 17.00.   Индекс 53180.   Тираж НП «Редакция газеты «Орловская правда» 14266 экз.   Заказ № 7098. 

социальной политики — 47<55<54;
бухгалтерия — 43<56<48;  
рекламы  — 43<51<72, 76<20<34; 
распространения — 47<53<32; 
издательство — 76<33<64; 
приемная — 47<52<52; 
факсы: 47<52<52, 76<20<34.       

Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Орловской 
области. 
Регистрационный номер 
ПИ № ТУ 57&00054.
Отпечатана в  ОАО «Типография «Труд». 
302000, г. Орел, ул. Ленина, 1.

УЧРЕДИТЕЛИ:
Правительство 
Орловской области,
Орловский областной Совет 
народных депутатов, 
некоммерческое партнерство 
«Редакция газеты
«Орловская правда».

Адрес редакции: 
302000, ГСП, г. Орел, ул. Брестская, 6.

по работе с читателями — 76<35<50;
административной и правовой реформы — 
76<11<75; 
экономики — 76<43<08; 
сельской жизни — 76<18<20; 
культуры — 76<15<81; 
информационное агентство — 76<48<98;   

ОТДЕЛЫ:

Дежурный ответственный секретарь 
Николай ШИКУНОВ.

Электронная почта: orp@rekom.ru        
Интернет<версия: www. orp.orel.ru

РЕДАКЦИЯ Редактор номера
Николай СОЛОПЕНКО.

Главный редактор
А.Н. ТИХОНОВ.
Первый заместитель главного редактора 
В.В. ЧАРПО. 
Заместитель главного редактора
Т.И. ПАВЛОВА.
Заместитель главного редактора — 
ответственный секретарь
С.А. МИРОНОВ. 

Для ЗАО «Орелроспечать».

Редакция не всегда 
разделяет мнения авторов  
публикуемых материалов.
Рекламные материалы  
печатаются с указанием 
«На правах рекламы».
За содержание рекламы 
ответственность несет 
рекламодатель.
Цена свободная.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

КРИМИНАЛ

В 2009 году общее число за-
регистрированных россиян, 
инфицированных ВИЧ, превы-
сило 500 тысяч человек, 4413 
из них — дети.

Вызывает тревогу ситуация 
по распространению ВИЧ-ин-
фекции и в нашей области. 
В Орловском областном цент-
ре по профилактике и борьбе 
со СПИД и инфекционными за-
болеваниями нам рассказали, 
что в прошлом году среди мес-
тных жителей выявлено 110 
новых случаев ВИЧ-инфекции, 
и уже 89 случаев заражения 
ВИЧ было зарегистрировано 
за 10 месяцев нынешнего 
года.

Всего же за период с 1987 
года, когда в нашей области 
был отмечен первый такой слу-
чай, их число достигло 1162 
человека. Однако, как утверж-
дают специалисты, эту цифру 
можно смело умножать на три, 
поскольку большинство зара-
зившихся остается вне поля 
зрения статистики.

Более половины всех зара-
женных орловцев проживает 
в областном центре. Среди 
районов нашей области самы-
ми неблагополучными по рас-
пространению ВИЧ-инфекции 
оказались Мценский и Ново-
деревеньковский районы. 

Внутривенное введение 
наркотиков по-прежнему ос-
тается одним из способов за-
ражения. Однако, как отмеча-
ет главный врач Орловского 
областного центра по профи-

лактике и борьбе со СПИД 
и инфекционными заболева-
ниями кандидат медицинских 
наук, заслуженный врач РФ 
В.Ф. Молотилов, в последнее 
время все чаще ВИЧ переда-
ется посредством половых 
контактов. А это выводит 
страшную инфекцию за пре-
делы традиционных групп рис-
ка. Как правило, заражаются 
люди в возрасте 19—20 лет. 
И если несколько лет назад 
можно было утверждать, что 
среди ВИЧ-инфицированных 
основная доля — мужчины, то 
сегодня ситуация изменилась, 
и почти половина заражен-
ных — это женщины.

С ростом числа ВИЧ-пози-
тивных женщин детородного 
возраста возникает новая про-
блема — профилактика врож-
денной ВИЧ-инфекции. Сего-
дня на диспансерном учете 
в Орловском центре СПИД сто-
ит более 150 малышей — это 
дети, родившиеся от ВИЧ-ин-
фицированных матерей.

С мая 2006 года в рамках 
национального проекта «Здо-
ровье», в который был включен 
компонент по профилактике 
и лечению ВИЧ-инфекции, 
в область начали поступать 
диагностические препараты 
и медикаменты. За почти четы-
ре года работы этой програм-
мы Орловский областной центр 
по профилактике и борьбе со 
СПИД и инфекционными забо-
леваниями получил достаточ-
ное количество необходимых 

препаратов и медикаментов 
для диагностики, диспансер-
ного наблюдения и лечения 
ВИЧ-пациентов. 

Благодаря этому стало воз-
можным успешно решать про-
блемы совершенствования 
диагностики и лечения инфек-
ции. Словом, позволило мно-
гим пациентам продлить 
жизнь.

Проблемой противодейст-
вия распространению ВИЧ-ин-
фекции активно занимается 
Орловское региональное отде-
ление Российского Красного 
Креста. В 2008 году оно получи-
ло государственную поддержку 
Администрации Президента РФ 
для реализации в Орловской 
области программы «Профи-
лактика ВИЧ-инфекции среди 
молодежи». В рамках програм-
мы волонтеры Красного Креста 
организовали и провели семи-
нары по обучению инструкто-
ров по принципу «равный обу-
чает равного», тренинги по про-
филактике ВИЧ-инфекции 
и наркомании. Работа велась 
в общеобразовательных шко-
лах, вузах и ссузах, оздорови-
тельных лагерях, в Шаховской 
воспитательной колонии и в ис-
правительной колонии для жен-
щин. В пяти районах области 
прошли информационно-бла-
готворительные акции.

— Привлечение внимания 
к проблеме ВИЧ-инфекции — 
одна из главных целей подоб-
ных встреч, — говорит предсе-
датель областного отделения 
Российского Красного Креста 
А.И. Савенкова. — Сегодня 
никто не может быть уверен 
в том, что завтра эта беда не 
коснется его или близких ему 

людей, поэтому так необходи-
ма правдивая информация 
о ВИЧ и СПИДе. Также не ме-
нее важным является сниже-
ние дискриминации ВИЧ-ин-
фицированных.

Что касается результатов 
такой работы, то А.И. Савенко-
ва уверена, что если удастся 
уберечь от инфицирования по-
средством информирования 
хотя бы одного человека — это 
уже результат.

Чума XX века (так окрестили 
в 80-е годы прошлого столетия 
синдром приобретённого им-
мунодефицита) по-прежнему 
остается неизлечимым, хрони-
ческим заболеванием. Пред-
полагалось, что эффективное 
средство для полного излече-
ния от СПИДа будет найдено, 
время от времени нам сооб-
щается информация о тех или 
иных разработках ученых 
в данной области, однако 
до сих пор люди с таким диа-
гнозом продолжают умирать. 
В прошлом году в нашей обла-
сти было зарегистрировано 26 
смертельных случаев.

— Нынешнюю ситуацию 
с заражением ВИЧ можно на-
звать эпидемией, — уверен 
главный врач центра по про-
филактике и борьбе со СПИД и 
ИЗ В.Ф. Молотилов. — И оста-
новить эпидемию возможно 
только профилактическими 
мерами — это, конечно же, по-
стоянное информирование на-
селения о реальной угрозе 
СПИДа, о методах предупреж-
дения инфицирования, воспи-
тание у каждого человека чув-
ства ответственности за себя 
и своих близких.

Светлана АНИСИМОВА.

СЕГОДНЯ — ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ БОРЬБЫ СО СПИДом

Предупреждён — значит вооружён
ХХ век стал свидетелем трагического всплеска ВИЧ-

эпидемии, которая унесла жизни многих миллионов людей 

во всем мире. В настоящее время ВИЧ-инфицированными 

являются более 30 миллионов человек. Более 25 милли-

онов уже умерли от СПИДа.

По данному факту возбуждено уголов-
ное дело по признакам состава преступ-
ления, предусмотренного п. «д» ч. 2 
ст. 105 УК РФ («Убийство, совершенное 
с особой жестокостью»). В ходе следст-
вия установлена личность потерпевшего 
— им оказался малолетний Мальцев Ар-
тур Сергеевич 1998 года рождения.

С момента возбуждения уголовного 
дела проведен большой комплекс следс-
твенных действий и оперативно-розыск-
ных мероприятий, направленных на рас-
крытие преступления. Ход и результаты 
расследования уголовного дела неод-
нократно рассматривались на заседаниях 
постоянно действующей межведомствен-
ной рабочей группы правоохранительных 
органов Орловской области по вопросам 
борьбы с бандитизмом, умышленными 
убийствами и особо тяжкими насильс-
твенными преступлениями, которую воз-
главляет руководитель Следственного уп-

равления СКП РФ по Орловской области 
С.Т. Сазин. В состав группы входят наибо-
лее опытные сотрудники Следственного 
управления, прокуратуры области, уго-
ловного розыска.

В результате запланированных на за-
седаниях рабочей группы и проведенных 
следственно-оперативных мероприятий 
установлена причастность к указанному 
преступлению 38-летнего жителя Покров-
ского района Орловской области, кото-
рый ранее был судим за совершение осо-
бо тяжкого преступления против лично-
сти.

В ходе обыска по месту жительства по-
дозреваемого обнаружены пакеты, ана-
логичные тем, в которых были найдены 
части тела погибшего, а также одежда 
злоумышленника, на которой после про-
ведения генетических экспертиз обнару-
жены следы крови потерпевшего.

В настоящее время установлен очеви-

дец данного преступления, указавший об-
стоятельства его совершения, которые 
согласуются с иными материалами уго-
ловного дела.

Анализ собранных по данному уголов-
ному делу доказательств уже позволяет 
сделать объективный вывод об обстоя-
тельствах произошедшего, а именно, что 
на берегу реки Цон в районе поселка Зна-
менка Орловского района между ранее 
знакомыми обвиняемым и потерпевшим 
Артуром Мальцевым произошел конф-
ликт, в ходе которого злоумышленник на-
нес несколько ударов кулаками в лицо Ар-
тура, в результате чего ребенок скончался 
на месте происшествия. После этого об-
виняемый расчленил тело мальчика с по-
мощью ножа. Затем части тела ребенка 
были разложены по полиэтиленовым па-
кетам и сброшены в реку.

Злоумышленнику предъявлено обви-
нение в совершении убийства малолетне-
го Артура Мальцева. В отношении подо-
зреваемого избрана мера пресечения 
в виде заключения под стражу.

Пресс-служба Следственного 

управления Следственного 

комитета при прокуратуре РФ

 по Орловской области.

Зверское убийство ребёнка раскрыто
Отделом по расследованию особо важных дел Следственного управления 

СКП РФ по Орловской области проводятся следственные действия, направ-

ленные на окончание расследования по уголовному делу, возбужденному 15 

апреля 2009 года по факту обнаружения в реке Цон в районе поселка Знамен-

ка Орловского района фрагментов тела ребенка (мальчика) с признаками на-

сильственной смерти (голова, верхние и нижние конечности от туловища от-

делены).

В течение трех дней по пять—
шесть часов кряду члены жюри про-
сматривали конкурсные номера в че-
тырех номинациях: «Хореография», 
«Вокал», «Театры мод», «Театры эст-
рады». Это оказалось нелегкой рабо-
той, ведь на фестиваль съехались 
лучшие из лучших. В этом году фе-
стиваль был посвящен Году молоде-
жи, и поэтому возраст участников 
был ограничен — до 25 лет. Отдельно 
стоит отметить огромную поддержку, 
которую оказывали друг другу кон-
курсанты. Они болели не только за 
своих, за свои номера — они пережи-
вали за коллег, просматривая вместе 
с жюри все номера своих соперни-
ков.

В этом году и зрители, и конкур-
санты отметили высокий уровень ор-

ганизации фестиваля. Качественный 
звук, прекрасное световое оформле-
ние — все отвечало международным 
стандартам. Орловский государст-
венный институт искусств и культуры 
в лице ректора, президента фестива-
ля Н.А. Паршикова и заведующей ка-
федрой режиссуры театрализован-
ных представлений ОГИИК, продюсе-
ра фестиваля С.И. Гавдис сделал все 

возможное, чтобы участники конкур-
са, съехавшиеся в Орел из самых от-
даленных уголков бывшего СССР, чув-
ствовали себя как дома.

В торжественном закрытии фести-
валя приняли участие заместитель 
губернатора, руководитель блока со-
циального развития правительства 
Орловской области В.В. Поляков, на-
чальник областного управления куль-

туры и архивного дела А.Ю. Егорова, 
начальник Управления культуры ад-
министрации г. Орла Т.В. Исаева.

Обладателями Гран-при фестива-
ля «Созвездие Орла-2009» стали сле-
дующие участники: в номинации «Эс-
традный вокал» — Юрий Мартюшин 
(ОГИИК, г. Орел), «Эстрадная хорео-
графия» — «Мастер Дэнс» (г. Брянск), 
«Театр эстрады» — студенческий те-

атр «Веселая маска» (ОГИИК, г. Орел), 
«Театр мод» — «Молодежная мода» 
(г. Кострома).

Приятно отметить, что в этом году 
наш город стал обладателем Гран-
при сразу в двух номинациях. Побе-
дителям вручили дипломы и статуэт-
ки фестиваля, ценные призы: DVD- 
плейеры, флеш-карты, игрушки.

После торжественного награжде-
ния начался концерт, на котором были 
представлены лучшие номера фести-
валя. Концерт прошел блестяще 
и ярко. Ребята поддерживали друг 
друга, радовались победам друзей. 
Этот праздник молодости и красоты 
вдохновил на выступления и членов 
жюри. С оригинальными авторскими 
номерами выступили председатель 
жюри В.М. Горбунов — заслуженный 
артист Украины, режиссер и актер 
Харьковского академического театра 
кукол, а также Игорь Лученок — на-
родный артист СССР, известный ком-
позитор, автор многих знаменитых 
шлягеров «Песняров» (в т. ч. «Оле-
ся»).

Фестиваль завершился. И завер-
шился яркими победами орловских 
конкурсантов, чем, несомненно, мож-
но гордиться, о чем расскажут теперь 
в своих городах более пятисот участ-
ников нынешнего фестиваля.

Марьяна МИЩЕНКО.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Орловщина — земля талантов

Юрий Мартюшин — обладатель Гран-при в номинации «Эстрадный вокал».

В прошедшее воскресенье во 

Дворце культуры железнодорож-

ников состоялось закрытие Меж-

дународного конкурса-фестиваля 

современного искусства «Созвез-

дие Орла-2009». Пятый фести-

валь завершился большим ярким 

гала-концертом с лучшими номе-

рами и торжественным награжде-

нием участников.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Управление Федерального казначейства по Орловской 
области глубоко скорбит по поводу безвременной кончины 
бывшего руководителя отделения по г. Ливны и Ливенскому 
району Управления Федерального казначейства по Орловс-
кой области 

ПИСАРЕВА

Юрия Петровича

и выражает глубокое соболезнование семье и близким 
покойного.

Департамент сельского хозяйства Орловской области вы-
ражает глубокое соболезнование генеральному директору 
ОАО «Агрофирма «Мценская» Николаю Александровичу 
Жернову по поводу безвременной смерти его брата.

Коллектив работников ОПО «Союз Орловщины» скорбит 
по поводу трагической гибели 

ФОМИНА

Дмитрия Сергеевича

и выражает глубокое и искреннее соболезнование род-
ным и близким покойного.

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Департамент здравоохранения и социального развития 
Орловской области объявляет конкурс на замещение вакант-
ной должности — директора областного государствен-

ного учреждения «Областной центр социальной защиты 

населения».

Учреждение располагается по адресу: г. Орел, ул. Леско-
ва, дом 22.

Требования, предъявляемые к претенденту на заме-

щение должности директора учреждения: высшее обра-
зование; опыт работы в качестве руководителя или замести-
теля руководителя учреждения (организации) — не менее 
трех лет или общий стаж работы — не менее пяти лет; знание 
основ управления учреждениями и законодательства Рос-
сийской Федерации и Орловской области в сфере социаль-
ной защиты населения.

Прием документов производится в Управлении соци-
альной защиты населения департамента здравоохранения 
и социального развития Орловской области по адресу: 
г. Орел, ул. Лескова, д. 22, каб. № 18; с 9.00 до 18.00, пере-
рыв — с 13.00 до 14.00.

Перечень документов, подаваемых претендентами 

для участия в конкурсе, и требования к их оформле-

нию:

а) личное заявление;
б) заверенные в установленном порядке копии трудовой 

книжки, паспорта или заменяющего его документа, докумен-
тов об образовании и повышении квалификации государст-
венного образца;

в) медицинская справка по форме 086/у;
г) предложения по программе деятельности учреждения 

(в запечатанном конверте);
д) иные документы по усмотрению претендента, характе-

ризующие его профессиональную подготовку.
Документы направляются заказным письмом или пред-

ставляются лично с описью направляемых документов.
Срок приема документов: с 1 декабря по 10 декабря 

2009 года.
Предполагаемая дата проведения конкурса: 30 дека-

бря 2009 г., 9.00, в Управлении социальной защиты населе-
ния департамента здравоохранения и социального развития 
Орловской области, каб. № 18 (г. Орел, ул. Лескова, д. 22).

Подробную информацию о конкурсе можно получить по те-
лефонам: 45-42-07; 45-30-18 (Управление социальной защи-
ты населения); электронный адрес сайта: www.adm.orel.ru

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА АУКЦИОНА

г. Орел, ул. Ленина, 37-а, 12.00, 27 ноября 2009 г.
Предмет контракта: текущий ремонт помещений Управ-

ления труда и занятости.
Последнее предложение о цене государственного конт-

ракта сделано ООО «Ремонтно-техническое управление Орел-
гражданремстрой», 302016, г. Орел, ул. Городская, 98-г и со-
ставило 842 955 рублей 20 копеек (восемьсот сорок две тысячи 
девятьсот пятьдесят пять рублей 20 коп.)

Предпоследнее предложение о цене государственного кон-
тракта сделано ООО «Медремстрой», 302030, г. Орел, ул. Сте-
пана Разина, д. 3 и составило 895 639 рублей 90 копеек (во-
семьсот девяносто пять тысяч шестьсот тридцать девять руб. 90 
коп.).

Победителем аукциона признано ООО «Ремонтно-техничес-
кое управление Орелгражданремстрой».

В полном формате протокол аукциона размещен на сайте 
www.adm.orel.ru

ИЗВЕЩЕНИЕ

о проведении открытого аукциона

Форма торгов — открытый аукцион.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

телефон, адрес электронной почты государственного 

заказчика: ОГУ «Орловское автохозяйство», 302028, г. Орел, 
ул. Салтыкова-Щедрина, д. 53, тел. (4862) 42-24-31, oguga-
raj@ orel.ru

Наименование, место нахождения, почтовый адрес, 

телефон, адрес электронной почты органа, уполномо-

ченного на осуществление функций по размещению за-

казов для государственных нужд Орловской области 

(далее — уполномоченный орган): департамент экономи-
ки Орловской области, 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1, тел./ 
факс (4862) 76-01-93; veran@ adm.orel.ru

Участниками аукциона могут являться только субъекты 
малого предпринимательства, соответствующие требовани-
ям пунктов 1, 2, 3 части 1 статьи 4 Федерального закона от 24 
июля 2007 года № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Российской Федерации».

Предмет государственного контракта: оказание услуг 
по ремонту и техническому обслуживанию автомобилей ино-
странного производства в I квартале 2010 года для ОГУ «Ор-
ловское автохозяйство».

Перечень автомобилей: «Мерседес — Бенц» Е240 — 1 
шт.; «Мерседес — Бенц» S500 — 3 шт.; «Мерседес — 
Бенц»Е200К — 3 шт.; «Мерседес — Бенц»S600 —1 шт.; «Мер-
седес — Бенц» 412D спринтер — 1шт.; «Фольксваген — 
Бора» — 3 шт. ; «Ниссан — Максима» — 4 шт.; «Ниссан — Теа-
на» — 2 шт.; «Ниссан — Альмера» — 2 шт.; «Вольво» S80 4WD- 
2 шт. «Сааб — 9,5» — 3 шт.; «Ниссан Х — Trail» — 1шт.; «Тойо-
та — Камри» — 1 шт.; «Форд Мондео» — 1 шт.; «Митцубиси — 
Галант» — 2 шт.; «Форд — Транзит» — 1 шт.

Техническое задание, полный перечень запасных частей 
указаны в приложении №1 документации об аукционе.

Начальная (максимальная) цена контракта — 
1600000,00 рублей.

Общая начальная (максимальная) цена запасных ча-

стей — 3 562063,50 рублей.
Начальная (максимальная) цена единицы услуги 
— слесарные работы — 800 рублей
— агрегатные работы — 950 рублей
— работы, связанные с подключением диагностического 

оборудования, — 950 рублей.
Место оказания услуг: г. Орел.
Документация предоставляется бесплатно с 1 декабря 

2009 года в течение двух дней со дня получения письменно-
го заявления от претендента по адресу: г. Орел, ул. Ленина, 
д. 37-а. Документация об аукционе размещена на сайте Ор-
ловской области по адресу: www.adm.orel.ru.

Место, дата и время проведения аукциона: г. Орел, 
ул. Ленина, д. 37-а, зал заседаний, 24 декабря 2009 года 

в 10.00.
Преференции ОИ, УИС: не предусмотрены.

ОАО АКБ «РОСБАНК» 

уведомляет о переводе Орловского филиала 

в статус операционного офиса «Орловский» 

Калужского филиала ОАО АКБ «РОСБАНК» 

с 10 декабря 2009 г.
ОАО АКБ «РОСБАНК» несет ответственность по обяза-

тельствам перед клиентами Орловского филиала.
Реквизиты перечисления остатков средств со счетов Ор-

ловского филиала:
к/с 30101810900000000799 в ГРКЦ ГУ Банка России по Ка-

лужской области;
БИК 042908799 ИНН 7730060164; КПП 402702001; ОГРН 

1027739460737.
С момента перевода Орловского филиала в статус опера-

ционного офиса реквизиты счетов клиентов будут изменены, 
о чем клиенты будут уведомлены дополнительно.

Справки по телефону (4862) 75-12-46.

ВНИМАНИЮ
выпускников агрономического отделения Глазу-

новского техникума (группа 4 «В» — выпуск 1973 
года)!

12 декабря 2009 года в 12.00 
состоится встреча выпускников 

в Глазуновском сельскохозяйственном технику-
ме. Справки по телефону 8-960-641-59-12, Е.П. Ас-
тахова (Дорофеева). 

ВЫПИСКА ИЗ ПРОТОКОЛА 

ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА № 2/А

г. Орел 10.00 27 ноября 2009 г.
1. Государственный заказчик: департамент финансов Ор-

ловской области, 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1, (4862) 
47-54-80, asfr@ufnp.ru

2. Уполномоченный орган: департамент экономики Ор-
ловской области, 302021, г. Орел, пл. Ленина, 1, (4862) 
43-52-41; mirage@adm.orel.ru

3. Предмет государственного контракта: поставка ком-
пьютерного оборудования и системного программного обес-
печения. Количество: 3 сервера в комплекте, 1 серверный 
шкаф.

4. Начальная (максимальная) цена контракта: 930 000 руб-
лей.

Предложения участников:
последнее предложение о цене контракта — 771 900 

руб., ООО «АльтА», г. Брянск, ул. Красноармейская, д. 103,
предпоследнее предложение о цене контракта — 

776 550 руб., ООО «Центр компьютерных технологий», 
г. Орел, ул. Комсомольская, д. 88-а.

6. В полном формате протокол размещен на сайте
 www.adm.orel.ru

Круглую печать администрации поселка Пок-

ровское Покровского района Орловской обла-

сти считать недействительной в связи с уте-

рей.
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